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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第４回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １１月２日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査   （欠席 樋口副主査 杉山非常勤）   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会について 

⑵ （仮称）貫井北町地域センター建設について 

⑶ その他 

 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

⑶ 事業評価の取り組みについて 

⑷ 企画実行委員連絡会について 

⑸ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会の報告 

⑶ 小金井市教育委員会の基本方針及び平成２２年度教育施策 

⑷ 平成２３年度公民館東分館の主催事業予定表 
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会  議  結  果 

〔司会〕中島委員 

司  会  次第に沿って進めていきます。まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会について 

長堀主査  ①（仮称）貫井北地域センター市民検討委員会の報告。諸室の構成がほ 

ぼ決定。ＩＴルーム設置の是非、和室の設置、フリースペースの使い方、 

若者のスペースの運用等について討論。②第４８回東京都公民館研究大会 

について。③東京都公民館連絡協議会委員部会について。④東京都公民館 

連絡協議会あり方検討委員会について。⑤事業の報告及び計画、東分館か 

らは提出なし。⑥三者合同研修会について。⑦平成２３年度の教育施策に 

ついて。⑧平成２３年度多摩島しょ地域力の向上助成事業について、本年 

度並みに実施の方向。⑨三者懇談会について。⑩その他（諸日程等）。 

司  会  何か質問はありますか？  

長堀主査  補足しますと、三者合同研修会は公民館運営審議会委員、企画実行委員、 

職員の三者が合同で研修を行うもので、毎年一回実施しています。今回は 

埼玉県さいたま市から元公民館長の片野親義さん（大東文化大学非常勤講 

師）をお招きし、「公民館の役割」をテーマに講演していただきます。 

 多摩島しょ地域力の向上助成事業は本年度、本館の地域コミュニティ講 

座、緑分館の団塊世代の英会話、東分館の高齢者の生きがいづくり講座（木 

曜会）の３事業を実施しています。これを来年度も同規模で実施の方向と 

いうことです。 

 

⑵ （仮称）貫井北町地域センター建設について 

長堀主査  先ほど報告の通りですが、諸室の位置、広さ等まだ最終決定ではありま 

せん。食のスペースと保育室、ＩＴルーム、フリースペースの間仕切り等 

まだまだ調整の必要があります。 

浅賀委員  ＩＴルームはなくてもよいと思います。 

椎野委員  確かに、使える部屋が少ないのでＩＴルームに一部屋とってしまうのは 

勿体ない気がします。 

藤委員   陶芸窯の設置は決まったのですか？ 

長堀主査  陶芸窯と創作室は設置の方向で検討されています。但し、現在緑分館に 

あるような大きな灯油窯ではなく、小型の室内用になると思われます。 

椎野委員  保育室は和室になるのですか？ 

長堀主査  まだわかりません。和室については必要に応じて畳を敷く（使わない時 

は収納しておく）案もあるようですが、どうなるかわかりません。 

司  会  ありがとうございました。 

      次に審議事項に移ります。 

   

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

①高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」「木曜会」 

長堀主査  くりのみ学級は、１０／１２野外研修「湯浅八郎記念館」に２０人参加、
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１０／２６「刊行１００年・柳田国男『遠野物語』を読む」に２８人が参

加。次回１１／９「写真で振り返る小金井」を予定。 

      アオバト学級は、１０／１５「刊行１００年・柳田国男『遠野物語』を

読む」に１０人、１０／２９「健康体操」に８人が参加。次回は１１／５

「写真で振り返る小金井」を予定。 

      木曜会は、１０／７野外研修「バスツアーで行く那珂湊とつくば植物園」

に１８人（他へも声をかけ、全体で４３人参加）、１０／２１「耳寄りな

耳の話」に２７人参加。次回は１１／４「みんなで歌いましょう」の予定。 

      くりのみ学級及びアオバト学級の「みんなで料理」について打合せが必

要です。メニュー、運営方法、費用等についてご意見をお願いします。 

司  会  わかりました。「みんなで料理」について、如何ですか？ 

藤委員   メニューですが、「いも煮」がいいと思います。 

椎野委員  昨年はカレーとお寿司でしたから、今回は違うメニューということで、

いも煮でいいと思います。 

竹野委員  バイキング形式ではなく、班ごとに料理したものを食べるということ

で、いも煮で統一しましょう。 

長堀主査  費用は一人３００円から５００円を上限とし、班ごとに集金、買い物、

精算していただきます。なお、この日は午前１０時集合となります。 

   ②成人大学講座｢はじめての財政分析講座｣ 

長堀主査  担当が欠席のため詳細な資料は次回提出といたします。１０月３０日、

全５回を終了しました。参加は多い回で１５人ぐらい、少ない回は７～８

人でした。実績のある講師で要領良く話されましたが、何といっても５回

では少なすぎて駆け足の講座でした。でも財政を考える意味やポイントは

分かったような気がしました。参加者が少なかったのは残念でした。 

椎野委員  内容が豊富な割に５回では少なすぎました。 

竹野委員  まず言葉に慣れることが必要と講師も言っていましたが、資料が膨大で

とても消化しきれませんでした。 

司  会  対象がはっきりしないと感じました。私のようなまったくの初心者が対

象なのか？ ある程度関心をもった人が対象なのか？ 

長堀主査  それは初心者だと思います。ただ、何しろ駆け足の講座でしたから初心

者にはつらかったと思います。 

浅賀委員  他市のデータや経年的なデータを見ることで小金井の状況が客観的に

理解できることが分かりました。 

山田委員  参加者の男女比や年齢構成はどうでしたか？ 

竹野委員  男女比は半々ぐらいか若干男性が多いぐらい。年齢構成はバラバラでし

たが、比較的若い人もいました。 

長堀主査  反省点として、動き出しが遅かったと思います。７月初めに方向性を決

めた直後から動き出し、早めにチラシを作成して宣伝すれば、もう少し多

く参加されたかもしれません。 

山田委員  今回参加した方々の感想を来年のチラシに掲載すればいいと思います。 

   ③成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

長堀主査  秋は学校行事が多いため欠席が目立つものの、おおむね順調に実施して
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います。 

藤委員   なるべく子ども同士で対局するように仕向けているようです。インドネ

シア人の子でとても強い子がいるようです。子どもは成長が早く、すぐに

上達すると言っていました。 

長堀主査  来年度も同じぐらいの日程で実施していただくようお願いしました。 

   ④成人学校「ハーブ de ハッピー」 

長堀主査  応募者２４人全員を受け入れました。そのうち保育希望は１２人です。

３０代が１４人もいて活発に質問されたり、とても華やかな雰囲気で１回

目を終えました。やはり実習講座は人気があることを実感しました。２回

目はハーブを使った料理、３回目はハーブ入りポプリ作りです。 

藤委員  初回にやったハンドマッサージはとても気持ち良かったです。初めての人

同士もすぐに打ち解けていました。 

   ⑤成人学校「俳句をたのしむ」 

長堀主査  現在の応募者は１３人です。１１／６から開始、１１／２０野外研修で

すが、欠席が多いので担当以外の皆さんもぜひご参加ください。 

藤委員   野外研修には私も参加します。 

山田委員  人が集まらない状況と聞き、講座企画の難しさを実感しています。何人

かに声をかけましたが、「俳句は難しい」という反応が多かったです。 

藤委員   確かに「季語」が入るので川柳などよりは難しいですね。 

竹野委員  私はこの講座を楽しみにしています。３回実施して終わりではなく、何

とか自主グループにつながることを期待しています。 

   ⑥成人学校「男が作る我が家の逸品」 

長堀主査  市報１１／１５号で募集の予定です。２回目の野外研修で群馬県邑楽町

を訪ねますが、ぜひ多くの企画実行委員の皆さん、ご参加ください。 

浅賀委員  なるべく早くチラシを作ってください。何人か誘いたい人がいます。 

椎野委員  これは男性対象ですね。男性対象の事業はいつも参加が少ないので、早

め早めに動いた方がよいと思います。 

浅賀委員  手打ちそばと味噌作りは金曜日で、野外研修は土曜日ですね。 

長堀主査  はい、その通りです。   

 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

司  会  この件について説明してください。 

長堀主査  来年度の事業予定について別紙の通りご提案いたします。男女共同参画 

講座は８回から６回となります。これは同講座を全館で実施することにな 

り、２回分を他館へ回すことになったためです。高齢者学級は、くりのみ 

学級と木曜会で１０回ずつ、市民講座と成人大学は各１０回、成人学校は 

全部で２４回分となります。時期や回数は目安とお考えください。 

司  会  「野川を歩く」講師の堀井光夫さんから何かご提案がありましたね。 

長堀主査  はい。「野川を歩く」番外編とも言うべき提案です。調布市、狛江市あ 

たりの「旧野川・原始野川を歩く」という内容で１回単発企画です。 

椎野委員  来年度実施予定の「野川を歩く」第２弾と合わせての企画ですか？ 

長堀主査  それが一つの案です。二つ目は「むかしみちを歩く」の企画として実施 

する案です。三つ目は独立した単発企画とする案です。 
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竹野委員  「むかしみちを歩く」はバスで行くシリーズ企画として例年通り実施し 

たいと思います。堀井さんの提案は独立した単発企画としましょう。 

長堀主査  「野川を歩く」第２弾につなげるのも無理がある気がします。やはり単 

発企画とし、実施時期は堀井さんと相談して決めることにしましょう。 

司  会  成人大学「財政講座」についてはどうしますか？ 

長堀主査  １０回分全部を使うか、５回だけにするかですが、私は１０回講座でい 

いと思います。 

椎野委員  私も１０回でいいと思います。但し、毎週連続というのはきついので、 

隔週の実施で連続１０回にしましょう。 

竹野委員  賛成です。毎週１０回は参加する方もきついです。隔週なら参加しやす 

いと思います。回数も１０回でいいと思います。 

司  会  曜日はどうしますか？ どういう人たちに来て欲しいかだと思います。 

長堀主査  今回土曜日に実施したことで参加できた人も多かったと思います。平日 

の昼間にしたらその方々は参加できなくなるわけですから、やはり土曜日 

か日曜日が妥当だと思います。なるべく若い人に多く来て欲しいです。 

竹野委員  日曜日は家族との予定などもあり、参加しにくいと思います。 

浅賀委員  土曜日の午後はどうですか？ 

長堀主査  午後だと結局一日つぶれてしまいます。午前なら午後から別の予定が入 

れられます。要は早く日程を決めて、チラシ配布等、動き出すことです。 

司  会  では成人大学は財政講座を全１０回で実施、日程は隔週の土曜日午前と 

いうことでまとめます。 

長堀主査  くりのみ学級の曜日、日程、回数についてご意見をお願いします。 

浅賀委員  火曜日に実施しているものは、あまり動かさない方がよいと思います。 

長堀主査  火曜日は集会室が使えないこと、第１・３が休館日であること、参加者 

が固定しないためには数年毎に曜日を変えることも必要なこと、などを考 

慮し、できれば金曜日あたりに変更したいと思います。月３回実施すれば 

２０回でも５月開始で１２月終了となります。 

竹野委員  １２月に終了しなければいけませんか？ １月から４月まで講座がな 

いのはさみしい気がします。２月ぐらいまで実施してもよいと思います。 

司  会  参加する方も、月３回より隔週ぐらいの方が参加しやすいと思います。 

山田委員  ２０回やらなければいけないのですか？ 例えば１５回でよければ隔 

週に実施しても１２月で終了できます。 

椎野委員  １月から３月まで新年度の準備期間とのことですが、少し長過ぎる気も 

します。この期間に事業を実施してもよいと思います。 

長堀主査  わかりました。では、くりのみ学級は金曜日、全２０回、５月から２月 

までの隔週実施とします。但し、最後の２回ほどは新年度の準備会として 

位置づけます。２月に新年度の企画がない状態では極めて心細いので。 

 

⑶ 事業評価の取り組みについて 

長堀主査  前回報告の通り、来年度一館一事業を取り上げて事業評価に取り組みま 

す。東分館が取り上げる対象事業は全館で調整の結果、市民講座（野川を 

歩く第２弾を予定）となりました。今年度は「練習」に取り組むこととな 

り、東分館では成人大学「はじめての財政分析講座」を取り上げます。そ 

のため最終回にアンケートも取りました。事業評価する作業日を決め、担 

当者と企画実行委員の皆さんに改めてお集まりいただきたいと思います。 
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司  会  わかりました。財政分析講座に参加した３人をはじめとしてお集まりく 

ださい。それまでに必要な資料の準備をお願いします。 

長堀主査  日程は次回企画実行委員会議日である１２月７日午後１時から３時ま 

でということで、如何ですか？  

司  会  では、その日程で、よろしくお願いします。 

 

⑷  企画実行委員連絡会の開催について 

司  会  本日午後、本町分館で開催されます。私は申し訳ありませんが出席でき 

ません。出席される方、よろしくお願いします。 

椎野委員  私が東分館から発表します。成人大学「財政分析講座」と成人学校「野 

川を歩く」及び年間事業予定を説明しようと思います。 

長堀主査  よろしくお願いします。必要な配布資料は用意してあります。 

 

⑸  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

長堀主査  今後の日程を確認しておきます。 

      １２月１２日（日）東京都公民館研究大会  会場は小平市ですが、参

加する課題別集会により会場が異なりますのでご注意ください。行き帰り

とも各自で行動していただきます。（全体では集合しません。） 

      １２月２１日（火）東京都公民館研究大会報告会  午後１時３０分よ

り公民館本館にて。これは参加した研究大会の情報交換会で、小金井市公

民館が毎年実施しているものです。各自が参加した課題別集会のようすや

感想を率直に語り合い、意見交換します。 

      来年２月１日（火）三者合同研修会  午後２時より公民館本館にて。

テーマは「公民館の役割」、講師は片野親義さん（大東文化大学非常勤講

師／元浦和市公民館長）です。 

      次回の第５回企画実行委員の会議は、１２月７日（火）午前１０時から

正午までとなります。       

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 

 

 


